
二零一四年八月十四日  

第四十一次通風裝置聯絡小組會議摘錄  

 

1. 預隔熱板的風槽系統 

 

主席報告，VILG 於 2014 年 5 月 14 日贊同的通函草案已提交消防處高級管

理層審議。為了避免對業界造成任何不必要的誤導，主席提醒會員在消防處

未有正式宣布推出通函之前切勿將草案分發給任何地方。主席將保持通知會

員有關進展情況。 

 

2. 電氣聯鎖與持牌處所通風/空氣調節控制系統 

 

主席報告，消防處已收到 HKRVCA 於 2014 年 6 月 3 日就要求安排澄清某些

涉及 VAC 於持牌食肆處所的個案。消防處政策課及區域辦事處及通風課於

2014 年 6 月 27 日與 HKRVCA 代表已舉行會議。藉著本次會議的機會，主

席概括了 4 個個案關於電氣聯鎖設置的 VAC 原理圖旨在帶出一些常見做法和

業界的一般做法但這些個案並不視為全面的。主席補充說，通函草案先前已

分發給 VILG＆FSSAG 成員徵求意見，但並沒有收到任何意見。然而，主席

同意通函草案可以再次重新徵求意見，以方便 VILG 成員審查和在下一次

VILG 會議之前提出意見。 

 

3. 新建築物在入伙前的防火閘認證 

 

主席指出，PNRC25“提交建築工程竣工證明書及建材製品的計劃”採取了

立竿見影的效果但除了在 2013 年 9 月 9 日或之前的建築物或正在開展建築

工程的建築物。據了解，第一批由註冊通風承辦商通過認證的新安裝防火閘

是大致完成建築工程和已安裝防火閘的情況。HKRVCA 會對 PNRC25 的實

施細節與 BD 會議。如果有進一步的信息從 BD 獲得將會再通知各會員。 

 

4. 實施註冊消防工程師計劃以推行第三方參與消防安全審批修訂計劃 

 

主席報告說，起草新的立法法案正在進行中，並預計在 2015 至 2016 的財政

年度將提交立法會。 

 

主席建議本項目將在這一階段凍結是由於法律起草工作須耍時間的原因。這

個項目將大約 12 個月後再次提出。 

 

5. 年檢通風系統 

 

主席表示，加強及落實通風系統年檢查的宣傳計劃草案正由消防處通風課預

備。鑑於考慮到相關的性質並與 BD 協商後，宣傳的方向將集中在註冊通風

承辦商，建築業及物業管理等行業。與高層管理層商議得出的結果，消防處

通風課將會在實施前簡介有關的宣傳計劃給各會員。 



6. 防火閘的標準 

 

主席表示，這個項目應該刪除，因為會員已經理解防火及排煙防火閘可能在

屋宇署及消防處之間因不同的應用而變化的要求。 

 

7. 提交通風年檢証書常見的錯誤 

 

HKRVCA 報告說，業界人仕已參加 2014 年 5 月 21 日下午 2 時至下午 5 時

在香港生產力促進局舉辦的研討會。主席感謝 HKRVCA 提供一個場地給消防

處通風課簡介及提出有關該部門最近進行了觀察一些常見的錯誤。 

 

8. 以新板本的表格提交通風年檢証書 

 

鑑於 2014 年 11 月 21 日將提出全面實施提交通風年檢証書新板本的表格，

HKRVCA 表達了對新板本表格的設計和使用的關注。主席歡迎會員提供他們

對新板本表格的意見並給予消防處作整合，以使其將來的版本更為適合使

用。主席提醒，對於在新板本表格有任何的修改將涉及大量的資源和時間。

主席鼓勵註冊通風承辦商全面採用新板本的表格，如對新板本的表格設計上

有任何意見也歡迎提出。 

 

通風商會表示，一些註冊通風承辦商可能在使用電腦製成的新板本表格出現

困難。敬請要求消防處接納及接受這些註冊通風承辦商提交手寫的新板本表

格。基於這些註冊通風承辦商可能在使用電腦製成的新板本表格使用上有困

難，消防處通風課會考慮個別情況。 

 

 


